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Agência iNFRA 
iNFRAEnergia

Brasília, *|DATE:d|* de novembro de *|DATE:Y|*
edição 1.673

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Reunião da ANEEL | Light | Eletrobras | Agências Reguladoras | Diário Oficial | Agenda | Monitor | Fique de Olho | Clipping 

ANEEL: PEDIDOS DE VISTA TERÃO PRAZOS MENORES APÓS DEMORA EM PROCESSO SOBRE INDENIZAÇÃO ÀS TRANSMISSORAS

Marisa Wanzeller e Leila Coimbra, da Agência iNFRA
O diretor da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) Fernando Mosna questionou durante a reunião colegiada desta terça-feira (5) a prática de prorrogar excessivamente pedidos de vista. Na pauta havia 14 pedidos para estender o período de análise pelos diretores que solicitaram a vista. Dois deles tratavam sobre a RBSE (Rede Básica de Sistema Existente), indenização paga a transmissoras que pode envolver a cifra de R$ 60 bilhões. Após a reclamação, o diretor-geral da agência, Sandoval Feitosa, se comprometeu a revisar o regimento interno no que diz respeito ao assunto.
Mosna pontuou que os processos da RBSE estão sob vista da diretora Agnes Costa há quase seis meses e propôs que os diretores votassem uma questão de ordem limitando a prorrogação da vista a apenas uma vez. Assim, cada vista teria prazo mínimo de oito semanas e máximo de 16, caso estendida. 
O diretor citou que, de 54 processos pautados para a reunião desta terça-feira, 14 eram sobre prorrogações de pedidos de vista, sendo nove do diretor-geral, quatro da diretora Agnes Costa e um do diretor Ricardo Tili. 
Já do total de 30 processos sob vista na agência, 14 estão atribuídos ao diretor-geral, nove, à diretora Agnes Costa, cinco, ao diretor Ricardo Tili e dois ao próprio diretor Fernando Mosna, conforme pontuou.
Ele mencionou que a falta de celeridade em apreciação de processos pelas agências foi levantada pelo advogado-geral da União, ministro Jorge Messias, em entrevista concedida ao jornal O Globo, e que era preciso dar importância à tal manifestação.
“Se a prestação da agência reguladora, ela não acontece a tempo e modo, efetivamente pode ser questionado o porquê que não foi apresentado qualquer tipo de encaminhamento a tempo e modo", disse Mosna.
Revisão do regimento
O diretor-geral, no entanto, indeferiu a questão de ordem do diretor Fernando Mosna, mas se comprometeu a tratar do tema em uma revisão do regimento interno da agência sobre pontos que tratem da celeridade processual. Sandoval Feitosa ainda lembrou que a agência hoje conta com um membro a menos na diretoria, o que impacta tanto as deliberações quanto a distribuição de processos e o desempenho geral da agência. 
A diretora Agnes Costa, relatora dos votos-vista sobre a RBSE, manifestou incômodo em apreciar o assunto fora de uma reunião administrativa e disse que não trataria do tema em questão de ordem. Ela disse que está há cinco meses debruçada sobre os referidos processos e que é preciso “se deter e analisar o que está nos autos".
RBSE
Agnes Costa pediu vista dos processos em maio deste ano, durante a última semana de mandato do ex-diretor Hélvio Guerra. Na ocasião, o diretor Mosna, relator original de um dos itens, apresentou voto no sentido de reduzir a indenização às transmissoras de R$ 60,49 bilhões para R$ 48,84 bilhões, o que representa uma economia de R$ 11,65 bilhões aos consumidores. 
O ex-diretor Hélvio Guerra deixou que seus votos fossem consignados para os dois processos antes de sua saída. Hélvio acompanhou o entendimento de Mosna na ocasião.
Processos prorrogados
Por fim, com a discussão encerrada, os diretores votaram por prorrogar os pedidos de vista destacados, sendo dois deles referentes à RBSE, e outro que trata de requerimento administrativo protocolado pela Marlim Azul Energia.
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ANEEL REJEITA REVISÃO TARIFÁRIA EXTRAORDINÁRIA DA LIGHT

Geraldo Campos Jr. e Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA
A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) negou nesta terça-feira (5), por unanimidade, o pedido de RTE (Revisão Tarifária Extraordinária) da Light. O voto apresentado pelo relator, diretor Fernando Mosna, acompanhou o entendimento das áreas técnicas da reguladora e da procuradoria federal.
A Light pleiteava uma reavaliação dos parâmetros de perdas não técnicas estabelecidos na RTP (Revisão Tarifária Periódica) de 2022. A companhia alegou que o furto de energia irregular permaneceu estável ao longo dos anos, mas houve elevada queda no mercado de baixa tensão, de forma que o percentual de perdas aumentou. 
Recuperação judicial
Segundo fontes, a revisão extraordinária era aguardada pela Light dentro do seu processo de recuperação judicial. A concessão de energia do Rio de Janeiro é uma das mais complexas do país, com altos índices de perdas não técnicas causadas por furtos e elevada inadimplência.
Pareces técnicos
Os pareceres técnico e jurídico concluíram que a empresa não teria direito à revisão extraordinária no momento por não apresentar os critérios de admissibilidade, como a evidência de desequilíbrio econômico-financeiro causado por um fato novo e alheio à concessionária.
Mosna se alinhou à área técnica mencionando que as variações do mercado fazem parte do risco do negócio, não podendo a ANEEL ajustar parâmetros quando essa variação é desfavorável para a distribuidora.
O requerimento de RTE foi ingressado pela distribuidora em 21 de março de 2023 para equilibrar seus custos, diante de suas dificuldades financeiras. Pouco depois, em 12 de maio do mesmo ano, a empresa entrou com o pedido de recuperação judicial, processo que perdura até hoje. 
A Agência iNFRA questionou a Light se pretende entrar com recurso na ANEEL ou mesmo acionar a Justiça, mas a distribuidora não respondeu.
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MINISTRO DIZ QUE ELETROBRAS TEM COLOCADO CONDIÇÕES QUE IMPEDEM ACORDO COM O GOVERNO

Geraldo Campos Jr., da Agência iNFRA
O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, disse nesta terça-feira (5) que a Eletrobras tem colocado condições na negociação sobre o aumento da participação do governo no Conselho de Administração da companhia que têm impedido o avanço do acordo.
"Achamos que um acordo é possível, mas a Eletrobras coloca condições que até agora impediram o avanço desse acordo. Ainda quero acreditar num bom senso para que a gente possa consensuar e dar um mínimo de participação do povo brasileiro no conselho da empresa", disse em entrevista ao canal CNN Money.
O ministro criticou o fato da companhia, privatizada em 2022, ter colocado na mesa de negociação a sua fatia na Eletronuclear. A Eletrobras ainda tem 35% das ações ordinárias da companhia que administra o Complexo Nuclear de Angra dos Reis e é controlada pela ENBPar (Empresa Brasileira de Participações em Energia Nuclear e Binacional).
Questionado sobre esse tópico, Silveira afirmou que "a Eletrobras exacerba na negociação quando ela coloca essa condição para consensuar na junta de conciliação".
Um pré-acordo chegou a ser estruturado entre o Ministério de Minas e Energia e a Eletrobras para que o governo assumisse a Eletronuclear. No entanto, o Ministério da Fazenda e o Palácio do Planalto rejeitaram qualquer hipótese de pagamento à empresa por essas ações.
Angra 3 na pauta
O ministro de Minas e Energia afirmou que a Eletrobras tenta passar a Eletronuclear para frente "porque sabe que o nosso caminho é optar por concluir Angra 3". Com isso, seria necessário um desembolso também da empresa, que os seus gestores mostram reticência em fazer.
Alexandre Silveira disse ainda que convocará até dezembro uma reunião do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) para decidir sobre a conclusão das obras da usina nuclear.
"Temos uma obra existente, mas com mais de 50% paralisada. O governo anterior, sem a compreensão se iria ou não dar continuidade, adquiriu mais de R$ 3 bilhões em equipamentos que custam R$ 200 milhões por ano para serem mantidos. Quero levar ao CNPE até o final do ano uma proposta para que a gente estude a possibilidade real de retomar as obras", afirmou.
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DEPUTADO DIZ QUE AGÊNCIAS NÃO DEVEM SER SUBMETIDAS À INGERÊNCIA; PEC DEVE FICAR PARA 2025

Marisa Wanzeller, da Agência iNFRA
O deputado Danilo Forte (União-CE) disse nesta terça-feira (5) que não tratou com o governo sobre a PEC (Proposta de Emenda à Constituição) de sua autoria que dá às comissões temáticas da Câmara o poder de fiscalizar as agências reguladoras. A matéria já contava com mais de 160 assinaturas até o fechamento desta edição, sendo necessárias 171 para ser apresentada. 
Danilo Forte disse que pretende protocolar a PEC até a próxima quinta-feira (7), mas que a tramitação deve se dar somente em 2025.
Órgãos de Estado
O parlamentar destacou que as agências são órgãos de Estado e, portanto, não devem ser submetidas à ingerência do governo federal. Desta forma, não caberia a fiscalização ser feita por um órgão de controle do próprio governo, como foi ventilado que estaria sendo estudado pelo Executivo, disse o deputado à imprensa. 
Ele também relembrou que o ministro Alexandre Silveira, de Minas e Energia, posicionou-se contra a ideia do projeto durante uma de suas primeiras audiências públicas na Câmara à frente da pasta. 
“Agora ele já está vendo a necessidade , exatamente porque os serviços só pioraram e eles também não têm nenhum poder de ingerência sobre as agências", disse. 
Segundo o deputado, com a PEC, o Poder Executivo poderá questionar os diretores via comissão temática da Câmara e, inclusive, criar condicionantes jurídicas para que o colegiado responda criminalmente por omissão ou por dolo, se necessário.
Interferência política
Ao ser questionado se a proposta não poderia soar como uma interferência política sobre um órgão técnico, Danilo Forte respondeu que o processo de indicação dos nomes já é um ato político. 
“Toda decisão é decisão política", afirmou. “O princípio da qualificação técnica é primordial, mas o que a gente viu também foi uma cooptação muito grande por parte de segmentos da economia dentro das agências. Porque elege e deixa o técnico lá isolado, sem responder a nenhuma outra instituição.”
“Ele fica confortavelmente lá como diretor, achando que pode fazer tudo o que bem entender ao seu bel prazer e, muitas vezes, sendo exposto a uma cooptação que é maléfica para o conjunto da sociedade", ponderou. No seu entendimento, estabelecer um órgão de fiscalização contínua inibiria essa prática, tendo em vista que os agentes serão obrigados a prestar contas das suas obrigações. 
Tramitação
Protocolada a PEC, a mesa da Câmara deve criar uma comissão especial. Após ser aprovado na comissão, o texto segue para a CCJ (Comissão de Constituição e Justiça) e, posteriormente, para o plenário, conforme explicou o parlamentar.
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Luz Para Todos - Portaria 820 do MME (Ministério de Minas e Energia) abre consulta pública sobre proposta de orçamento da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético) do programa Luz Para Todos para o ano de 2025. Contribuições até 22 de novembro.
 
Estoque regulatório - O MME publicou aviso de Consulta Pública 31/2024 para obter subsídios à proposta de revogação dos atos e dispositivos normativos, com objetivo de melhorar a consistência e coerência do estoque regulatório. Contribuições de 6 de novembro a 21 de dezembro.
 
Crédito extraordinário - Ato 106 do Congresso Nacional prorroga por 60 dias vigência da MP (Medida Provisória) 1.256, de 9 de setembro de 2024, que abre crédito extraordinário, em favor do MME (Ministério de Minas e Energia), e de encargos financeiros da União no valor de R$ 510 milhões.
 
CVU I - Despacho 3.385 da ANEEL deu provimento à solicitação da AES Uruguaiana Empreendimentos para aprovar o CVU (Custo Variável Unitário) para a UTE Uruguaiana referente ao mês de novembro, no valor de R$ 145,59/MWh, a parcela de custo fixo de R$ 145,59/MWh e montante de geração necessário à recuperação dos custos fixos, no valor de R$ 520,63 MWh.
 
CVU II - Despacho 3.386 da ANEEL deu provimento à solicitação da UEG Araucária para aprovar o CVU (Custo Variável Unitário) para a UTE Araucária referente ao mês de novembro, no valor de R$ 810,10/MWh, a parcela de custo fixo de R$ 60,06/MWh e montante de geração necessário à recuperação dos custos fixos, no valor de R$ 974,66/MWh.
 
Operação comercial - Despachos da ANEEL liberam início da operação de unidades geradoras do Rio Grande do Norte, Minas Gerais e Bahia a partir de 6 de novembro.
 
Suspensão da operação - Despacho 3.379 da ANEEL suspende a operação comercial da unidade geradora UG1 da UHE Porto Goés, instalada em Salto (SP) e outorgada à Emae (Empresa Metropolitana de Águas e Energia).
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Lula - O presidente da República sanciona, às 12h, o PL 2.012/2019. Às 15h, reúne-se com o vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, e os ministros Alexandre Silveira (Minas e Energia); Renan Filho (Transportes); Rui Costa (Casa Civil); Fernando Haddad (Fazenda); Marina Silva (Meio Ambiente); e outros. Às 16h30, participa de reunião de divulgação dos dados Prodes sobre a redução do desmatamento na Amazônia e no Cerrado e, em seguida, da assinatura do “Pacto pelo Cerrado”. 
Alexandre Silveira - O ministro de Minas e Energia assina, às 9h, ao lado do Ministro da Pesca e Aquicultura, André de Paula, o Pacto Nacional para o Desenvolvimento Sustentável da Aquicultura e Energia em Reservatórios. A cerimônia ocorre em evento na sede do MME (Ministério de Minas e Energia). Às 15h, Silveira reúne-se com o presidente da República, Lula, e outros ministros do governo no Palácio do Planalto.
Fernando Haddad - O ministro da Fazenda reúne-se, às 15h, com o presidente da República, Lula, e outros ministros do governo no Palácio do Planalto. Às 16h30, participa de reunião de divulgação dos dados Prodes sobre a redução do desmatamento na Amazônia e no Cerrado e, em seguida, da assinatura do “Pacto pelo Cerrado”. 
TCU - O TCU (Tribunal de Contas da União) realiza sessão plenária, às 14h30. Na pauta, entre outros processos, está o acompanhamento da política de preços de combustíveis da Petrobras e pedidos de reexame em processo referente à auditoria da gestão da implantação da Refinaria Abreu e Lima. Acompanhe a transmissão neste link.
Conferência Conjunta Ariae-Relop - A Itaipu Binacional e a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) promovem a Conferência Internacional Conjunta entre a Ariae (Associação Ibero-Americana de Reguladores de Energia) e a Relop (Associação de Reguladores de Energia dos Países de Língua Portuguesa). O evento discutirá transição energética, abertura de mercado e mudanças climáticas. O diretor-geral da ANEEL, Sandoval Feitosa, participa da abertura do evento.
Lase - Acontece hoje (6), em São Paulo, o segundo dia do Lase (Líderes Ambientais no Setor de Energia), encontro promovido pela Viex. Às 11h, o deputado federal Arnaldo Jardim (Cidadania-SP) deve participar do painel "Energia, meio ambiente e sociedade: O delicado equilíbrio entre desenvolvimento econômico, oferta energética e preservação dos recursos naturais". 
Hidrogênio e Combustível do Futuro - Acontece hoje (6), às 17h30, a reunião de lançamento do Monitor da Implementação do Hidrogênio de Baixa Emissão de Carbono e do Combustível do Futuro. O evento acontece na sede da CNI (Confederação Nacional da Indústria), em Brasília, e deve contar com a participação do deputado federal Arnaldo Jardim (Cidadania-SP). Não há previsão de transmissão. 
Cinase - O Centro de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília, sedia entre hoje (6) e quinta-feira (7), o Cinase (Circuito Nacional do Setor Elétrico). A programação conta com palestras e painéis sobre políticas energéticas e as novas tecnologias. 
Varejo no mercado livre - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) realiza, às 17h, o APIs em Ação, um plantão de dúvidas e testes ao vivo dos novos serviços para atendimento do varejo no mercado livre. Acompanhe neste link.
Teleconferência Prio 3T24 - A Prio realiza, às 15h, teleconferência de apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2024. Acompanhe a transmissão neste link. 
Teleconferência Vibra 3T24 - A Vibra realiza, às 10h, teleconferência de apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2024. Acompanhe a transmissão neste link. 
Teleconferência Engie 3T24 - A Engie Brasil realiza, às 11h, teleconferência de apresentação dos resultados financeiros do 3º trimestre de 2024. Acompanhe a transmissão neste link. 
Reunião do Copom - O Banco Central do Brasil realiza o segundo dia da reunião do Copom (Comitê de Política Monetária) para discutir a taxa Selic.
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TRAMITAÇÃO DE PROPOSTAS LEGISLATIVAS
Câmara dos Deputados
PL 3.447/2021 - Antecipa a data-limite para repasse de recursos de projetos de pesquisa e desenvolvimento e de programas de eficiência energética para a CDE: Apresentação do parecer na CCJC (Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania).
PL 2.893/2021 - Dispõe sobre cessão de créditos obtidos em sistema de compensação de energia elétrica a entidades sem fins lucrativos: A proposta foi devolvida pela relatora, na Cpasf (Comissão de Previdência, Assistência Social, Infância, Adolescência e Família), sem manifestação.
______________________________
NOVAS PROPOSTAS PROTOCOLADAS
Não houve apresentação de propostas legislativas relevantes para o setor.
______________________________
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Mercado de carbono - O Senado adiou para a próxima terça-feira (12) a votação do PL (Projeto de Lei) 182/2024, que regulamenta o mercado de carbono. Nesta terça-feira (5), um estudo divulgado pelo Instituto Pensar Energia projetou que as regras para compensação das emissões de gases de efeito estufa por termelétricas devem ter um custo anual de R$ 11,35 bilhões ao setor. Leia a íntegra do estudo aqui. 
Multa à Enel Goiás - Em reunião de diretoria nesta terça-feira (5), a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) negou recurso da Enel Distribuição Goiás e manteve a multa de R$ 43,19 milhões imposta pela AGR em 2020, devido a irregularidades detectadas na distribuidora, que foi adquirida pela Equatorial Energia Goiás em 2022. Saiba mais neste link. 
Mercado livre - A ANEEL autorizou, nesta terça-feira (5), o projeto de sandbox tarifário proposto pelas cooperativas de distribuição de energia Cerbranorte, Certaja, Certel e Coprel. O projeto analisará o comportamento de 3.150 unidades consumidoras de baixa tensão diante da abertura do mercado de energia. Mais informações neste link. 
Consolidação de atos normativos - A ANEEL deu início hoje (6) à Consulta Pública 31/2024, que visa discutir a proposta de consolidação dos atos normativos da agência, entre eles, a revogação de atos obsoletos e a atualização da classificação temática do estoque regulatório. As sugestões devem ser encaminhadas para o e-mail cp031_2024@aneel.gov.br até 21 de dezembro.
Operação de termelétricas no SIN - O MME (Ministério de Minas e Energia) estabeleceu novas diretrizes para operação flexível e competitiva de usinas termelétricas no SIN (Sistema Interligado Nacional), com vigência até 31 de março de 2025. Portanto, o ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) abriu consulta externa, que se encerra hoje (6), para tratar da Rotina Operacional RO-EP.BR.03, que define os processos operativos da empresa e agentes neste contexto. Saiba mais neste link. 
Iniciativas da CCEE - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) disponibilizou, nesta terça-feira (5), relatório com todas as iniciativas entregues até setembro deste ano. Confira a íntegra neste link. Entre as medidas estão a abertura de mercado para consumidores do Grupo A e a Operação Sombra do Monitoramento Prudencial. 
Expansão da oferta - A Cemig inaugurou a Subestação Pouso Alegre 3 no Sul de Minas Gerais, como parte de plano de investimentos para ampliar a oferta de energia e aumentar a segurança do sistema elétrico regional. A nova subestação beneficiará diretamente cerca de 200 mil pessoas em Pouso Alegre, Congonhal e São Sebastião da Bela Vista. 
Renúncia na Light - A Light S.A. informou, nesta terça-feira (5), que Wendell Alexandre Paes de Andrade de Oliveira renunciou aos cargos de membro do Conselho de Administração e do Comitê de Operações e Finanças da companhia. 
Vibra 3T24 - A Vibra Energia divulgou, nesta terça-feira (5), seus resultados financeiros referentes ao 3º trimestre de 2024. No período, a companhia reportou lucro líquido de R$ 4,2 bilhões, o que representa crescimento de 234,7% em relação ao mesmo período do ano anterior.
Engie 3T24 - A Engie Brasil divulgou, nesta terça-feira (5), seus resultados financeiros referentes ao 3º trimestre de 2024. No período, a companhia reportou lucro líquido de R$ 658 milhões, o que representa redução de 24,1% em relação ao mesmo período do ano anterior.
Prio 3T24 - A Prio divulgou, nesta terça-feira (5), seus resultados financeiros referentes ao 3º trimestre de 2024. Acesse a íntegra do relatório neste link. 
Gás argentino - O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, anunciou nesta terça-feira (5) que o governo brasileiro assinará na próxima semana, durante os eventos do G20 no Rio de Janeiro, um acordo com a Argentina para importação de gás natural do campo de Vaca Muerta, na região sul do país. A expectativa é que o insumo seja transportado para o Brasil através do Gasbol (Gasoduto Bolívia-Brasil).
Gás Para Todos - O MME promoveu, na última segunda-feira (4), workshop sobre o programa Gás Para Todos (PL 3.335/2024), que visa garantir acesso ao gás de cozinha para 20 milhões de famílias até 2025. Na ocasião, o secretário de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis do MME, Pietro Mendes, ressaltou os desafios de implementação, como definição de preços e fiscalização, e enfatizou a urgência na aprovação do projeto no Congresso.
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Governo Lula avança com hidrelétrica que impacta yanomamis e não apresenta estudo sobre indígenas
Reservatório da usina Bem Querer, em Roraima, fica a 24 km da terra indígena; empresa vinculada ao Ministério de Minas e Energia não comenta. (Folha de S. Paulo)
______________________________ 
Procon-SP aplica multa de R$ 13 milhões à Enel por apagão de outubro
Órgão afirma que é a terceira vez em um ano que penaliza empresa por má prestação de serviço; prazo para pagamento da multa referente às falhas no ano passado se encerra no próximo dia 21. (Folha de S. Paulo - Mônica Bergamo)
______________________________ 
Abatimento na conta de luz expõe disputa por cargos na ANEEL
Diretores da agência questionam operação capitaneada por secretário de energia, indicado por ministro para vaga na agência. (Folha de S. Paulo)
______________________________ 
EUA investem bilhões em projetos verdes no Brasil
País continua sendo responsável pela maior parte dos ingressos que vêm do exterior. (Valor)
______________________________ 
Brasil precisa mostrar na cúpula do G20 que é parte da solução na transição energética
Com matriz mais limpa do que a média global, país tem potencial de ser grande exportador de energia renovável. (Folha de S. Paulo - Ricardo Mussa)
______________________________ 
Estamos investindo no que importa na transição energética?
Um caminho estratégico seria adotar uma abordagem balanceada, destinando recursos para tecnologias acessíveis e de impacto rápido, mas também reservando espaço para o desenvolvimento de soluções inovadoras. (Valor - artigo)
______________________________ 
Gastos em infraestrutura precisam de forte alta para que potencial de investimento seja atingido
Levantamento da Abdib aponta que os investimentos precisam sair do patamar de 2,2% para pelo menos 4,3% do PIB ao longo de dez anos. (Valor)
______________________________ 
Petrobras deve lucrar mais no 3° trimestre, mesmo com petróleo mais barato e menor produção
Conforme levantamento do Valor com cinco bancos, o lucro antes de juros, impostos, depreciação e amortização (Ebitda, na sigla em inglês) deve recuar. (Valor)
______________________________ 
Petrobras contrata consórcio de recebíveis que deve movimentar R$ 4 bi mensais
Estatal espera financiar seus clientes sem usar o próprio caixa e ter mais liquidez. (Estadão)
______________________________ 
Emissão de CBios até outubro já representa 75% da meta de 2024
Volume que as distribuidoras têm que comprar neste ano é de 46,4 milhões de créditos. (Valor)
______________________________ 
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